



FERVOROSO DISCURSO DEL PAPA

Condena el neo-paganismo.—Pide que se emplee la bondad del corazón para las grandes causas de Dios y para las grandes miserias de los hombres

CIUDAD DEL VATICANO.—Su Santidad el Papa ha pronunciado la siguiente alocución al recibir en audiencia a las Hermanas del Sagrado Corazón, venidas a Roma para asistir a la beatificación de la venerable filipina Duchesnes: «El mundo actual amenaza perecer en la violencia porque muchos hombres no tienen corazón. Este reproche, dirigido por San Pablo al paganismo antiguo, se puede aplicar a los neopaganos, adoradores del oro, del placer y del orgullo. El corazón es valor y fuerza, puestos al servicio del derecho. El corazón es también piedra hacia los débiles y ternura que se derrama sobre los dolores y perdón que vence las ofensas. El corazón se subleva contra todo mal y condesciende con todo bien. Los que tenéis corazón debéis tenerlo para las grandes causas de Dios y para las grandes miserias de los hombres. Consagradle a la oración. Vosotras no podéis obrar mucho, pero podéis rogar mucho. El último día de este mes de María, en que la Iglesia implora ansiosamente la paz interior—fiesta de Nuestra Señora, mediadora de gracia—coincide con la del Sagrado Corazón.

Esperamos que esta coincidencia sea providencial. Estos son los corazones más puros, más tiernos y más fuertes de todos, para hacer puros los nuestros. De estas dos fuentes han bebido los santos, y la bienaventurada filipina Duchesnes; tened el celo siempre dedicado a Dios por la observancia fiel, y entregado también a las almas por medio del apostolado de la palabra, del ejemplo y de la oración. Difundid esta doble llama en torno vuestro para iluminar a los ignorantes, estimular a los tibios, reconfortar y consolar a los que sufren, repitiendo la divisa de Santa Magdalena Sofía Barat y su bienaventurada discípula: valor y confianza.—EFE.

PEREGRINACIONES AL PILAR

Magníficas fiestas con motivo de la peregrinación toledana

La peregrinación francesa llegará hoy a Zaragoza

La peregrinación toledana
ZARAGOZA.—En el templo del Pilar se celebró ayer una solemne misa de Pontifical a la que asistieron los 3.000 peregrinos de la Archidiócesis toledana. Presidió el héroe general Moscardó con las autoridades civiles y militares y jerarquías del Movimiento. Ofició en la misa el Obispo auxiliar de Toledo, doctor Modrego.
La oración sagrada estuvo a cargo del Provisor de aquella Diócesis. A la salida el público ovacionó al general Moscardó. Los peregrinos visitaron la cripta de los mártires en la iglesia de Santa Encargada.
Por la noche, formaron parte del gran Rosario general, que salió a las 8,30 de la Seo. Después asistieron a una función teatral organizada en su honor. Se puso en escena la zarzuela «Gigantes y Cabezudos», y como final hubo una gran fiesta de Jotas.—(Cifra).

el vicario general, el arzobispo de Albi y los obispos de Tarbes, Perpignan, Bayona y Burdeos.—(Efe).

ZARAGOZA.—Hoy llegará a Zaragoza la peregrinación nacional francesa que preside el cardenal arzobispo de París, doctor Skhard, y en la que figuran también el general Castellnou y el escritor Paul Claudet y el almirante Joubert.—(Cifra).

ZARAGOZA.—Con motivo de la peregrinación francesa al Pilar se espera que el embajador de Francia mariscal Petain, visite Zaragoza. La peregrinación francesa permanecerá en esta capital hasta el día 19.
El número de peregrinos se aproxima al de quinientos.

Pan y Justicia para las clases económicamente débiles es el Subsidio de Vejez. Este postulado de nuestra Revolución Nacional Sindicalista no estará cumplido mientras haya un trabajador que mire con inquietud su porvenir. Patrono: Evita esa zozobra a tus obreros acudiendo al Instituto Nacional de Previsión con toda puntualidad.

LAS TORMENTAS

En Torquemada producen daños en los sembrados

Un rayo causa la muerte a un labrador

PALENCIA.—Ha descargado una gran tormenta, con profusión de descargas eléctricas y grandes truenos, en el término municipal de Torquemada y en los de los pueblos cercanos.

El agua abundante caída en poco tiempo, con gran fuerza y mezclada con granizo, produjo algunos daños en los sembrados y bastantes árboles fueron desgajados por chispas eléctricas.

En una finca denominada «La Varguilla», del término municipal de Hornillos de Cerrato y próxima a la carretera de Villoldo a Baltanás, un

Los aliados resisten en Amberes, en Dyle y en Namur

Al Sur de Sedán se ha rechazado a los franceses.—La aviación alemana derriba 98 aparatos enemigos y hunde dos destructores y tres mercantes, averiando cinco más (Noticias alemanas)

Vivos combates de Namur a Sedán.—Vigorosa ofensiva aérea anglo-francesa contra las columnas enemigas las comunicaciones ferroviarias del Rin.—Se espera la entrada en Narvik (Noticias aliadas)

(IMPRESIÓN DE EL DIARIO DE AVILA)

En todas partes no hace más que comentarse la labor heroica de los paracaidistas alemanes. Es el héroe de la actual guerra como lo fué el tripulante del submarino en la del 14. Dicen que este es uno de los secretos del Führer en la actual contienda. Lo cierto es que perturba la vida de los frentes y de la retaguardia el sentir el zumbido de motores e inmediatamente muchos hombres, que descienden de ellos, se posan en tierra y unos a volar un puente, o una fábrica; otros a cortar las comunicaciones, y cuando han terminado sus tareas, para salvar su vida, se internan tranquilamente en la población, como si no hubieran hecho nada.

En la tierra

de Stalin se inició el paracaidismo pero como juego; una de tantas distracciones aparatosas con las cuales quiere disipar el despoja de la estepa rusa el malhumor de los infelices que viven en aquellas latitudes llenas de miseria moral y física. Este juego lo empezó a practicar un señor llamado Adintsof y hacer propaganda de él con tanto fruto que llegó a reunir más de cincuenta mil discípulos los que, al finalizar los cursos deportísticos, se reunían en enormes estadios donde recibían una especie de diploma que acreditaba la competencia en tan arriesgada profesión.

Los directores rusos, viendo que esto les gustaba a aquellos desgraciados, repitieron con frecuencia estas fiestas, mezclando en ellas otras como la del célebre tanque que levantaba un avión ante la vista del público y le llevaba hasta un bosque próximo y desde aquí venía el tanque por tierra hasta el sitio donde estaban los que antes le habían visto por los aires. Había sufrido el público un engaño. El armatoste guerrero aparecido no era el que se llevó el avión; el otro era de metal ligerísimo.

Hubo quien llegó a tierra desde siete mil metros de altura, recorriendo cuatro espacios nubosos antes de caer al suelo.
Era un deporte y nada más que eso.

Luego, los responsables rusos quisieron sacar consecuencias de él en orden a la guerra y ya se organizaron concursos con premios importantes para los que descendieran con armas y bagajes, desde una altura de más de quinientos metros, en las proximidades de un sitio determinado, adonde habían de caer sin lesiones de importancia porque inmediatamente habían de recorrer una exten-

rayo produjo la muerte instantánea a un joven de dicho pueblo.

Santiago Antón Prieto, de 19 años, trabajaba en las faenas agrícolas y la tormenta le obligó a abandonar la yunta y refugiarse en un estercolero, cuyos tapias creyó le reservarian del aguacero.

Cuando se encontraba de tal modo guarecido, una chispa eléctrica cayó sobre el infeliz labriego, causándole la muerte en el acto y dejándole su cuerpo con enormes y extensísimas quemaduras.

El Juzgado municipal se presentó en el lugar de la desgracia, ordenando el levantamiento del cadáver y su traslado al cementerio para la práctica de la autopsia. La Guardia civil de este puesto, ha ayudado al Juzgado de Hornillos de Cerrato en la formación del atestado relativo a este desgraciado accidente, que ha causado honda impresión en la comarca.

sión como de Avila al depósito de aguas de Beceril.

Esta fué la contribución, que respecto al paracaidismo, aportó el ruso.

Conforme a lo acordado entre los mandos germano y holandés, las tropas alemanas han hecho su entrada oficial en la capital de Holanda y en la conocida ciudad financiera de Amsterdam, donde reside la bolsa de más movimiento en el mundo.

El país holandés volverá a conocer muy pronto el orden y la tranquilidad. Nuevos contingentes alemanes serán retirados dentro de poco del territorio para ser empleados en la gran batalla que se ha producido ya en los confines de la posición de Dyle, en la región de Amberes-Namur, y que llegará, probablemente, a su punto culminante estos días. Fuertes efectivos belgas, franceses e ingleses están comprometidos en esta lucha en que, sobre los campos de batalla de Bélgica, se encuentran frente a frente varios millones de soldados modernamente equipados.

El destino futuro de Bélgica depende, en gran parte, del resultado de esta batalla gigantesca. Los franceses y los ingleses—sobre todo estos últimos—han influido sobre los belgas, que se batían en retirada, para que mantuviera la línea Dyle, ya que se trataba de impedir que los alemanes avanzaran rápidamente hasta la costa y hagan más favorable aún las condiciones de un ataque dirigido precisamente contra Inglaterra.

La marcha de las tropas alemanas—según los germanos—se ha desarrollado, hasta ahora, con arreglo a los planes previstos. Se puede incluso decir que después de la campaña de cinco días en Holanda, apenas se esperaba que el ala derecha se hubiera encontrado libre tan pronto. Gracias a esto, desde el principio mismo de la gran batalla en los campos de Lyle el Ejército alemán ha podido reforzar su presión desde el Nordeste contra Amberes y Lovaina. Las tropas alemanas que operan en el ala izquierda, tienen la misión esencial de impedir un ataque de flanco efectuado por fuerzas francesas importantes, para descongestionar Dyle y Namur.

En diversos puntos, los franceses han intentado abrir una brecha en las líneas alemanas, y a este efecto han puesto en línea, por primera vez, carros de combate superpesados. Las tropas de tierra alemanas y las fuerzas aéreas contuvieron el choque y rechazaron a las fortalezas sobre ruedas que son los carros franceses. Se ha podido observar que estas moles presentan un blanco fácil a la aviación. En efecto, numerosos tanques franceses han sido destruidos por los alemanes que así lo comunican.

Resumen alemán: Los franco-anglo-belgas resisten en Amberes, en la línea del Dyle y en la fortaleza de Namur. Al Sur de Sedán las tropas francesas, que atacaron fueron rechazadas. La aviación alemana derriba 98 aparatos enemigos y hunde dos destructores y tres mercantes, produciendo averías a cinco barcos.

Resumen aliado: Continúa encarnizada la batalla en Namur y Sedán; habiendo hecho una ofensiva vigorosa las fuerzas aéreas con respecto al frente y retaguardia alemana.

La batalla del Mosa continúa con gran intensidad. En ella es factor decisivo la aviación. Ignoramos la cifra de aviones de que podrán aún disponer los aliados, después de los considerables destrozos realizados en sus aeródromos por la aviación alemana.

Si pueden todavía reunir una masa aérea suficiente para contrarrestar a la alemana, la batalla del Mosa puede adquirir un tono nuevo, según los técnicos.

Parte alemana

Cuartel General del Führer, 16.—El jefe oficial del Alto Mando de Ejército alemán dice:

«En Holanda, las tropas alemanas han entrado en la Haya y Amsterdam, después de terminadas las negociaciones de capitulación.

En Bélgica, el enemigo resiste en la fortaleza de Amberes, en las posiciones del Dyle y en la fortaleza de Namur. Al Suroeste de esta ciudad, las divisiones alemanas han extendido su avance hacia la orilla izquierda del Mosa y han derrotado, una vez más a las tropas blindadas francesas.

Al Sur de Sedán, han sido rechazados los contraataques franceses apoyados por carros de asalto superpesados, varios de los cuales, del tipo más potente, fueron destruidos.

Entre el Mosa y el Rin, las posiciones alemanas han sido rectificadas a vanguardia al Oeste de Saarlouis y Lauterburg.

La aviación alemana atacó, con fuerzas importantes, a las tropas enemigas y sus comunicaciones, y dispersó columnas en marcha y concentraciones. Además alcanzó de lleno a numerosos carros de asalto enemigos. En combates aéreos librados por encima de las fuerzas combatientes, fueron derribados cuarenta y seis aviones enemigos. Otros dos fueron alcanzados por las batallas antiaéreas, y en los «raids» contra los aeródromos enemigos fueron destruidos muchos aparatos en tierra. Las pérdidas totales del enemigo, comprobadas con toda seguridad, se elevaron ayer a noventa y ocho aviones. Las pérdidas alemanas se calculan en dieciocho aparatos.

En el litoral holandés y belga, las bombas de nuestros aviones hundieron a dos destructores y tres barcos mercantes, entre ellos uno de 12.000 toneladas. Otros dos destructores y cuatro vapores mercantes fueron alcanzados y seriamente averiados. Un submarino alemán torpedeó a un buque-cisterna y a un barco mercante armado.

Durante la noche pasada, aviones enemigos penetraron sobre territorio alemán, en la región occidental, y lanzaron algunas bombas que no causaron más que daños de poca importancia, pero ocasionaron muertos y heridos entre la población civil. Los objetivos militares no fueron ni atacados ni alcanzados.—EFE.

Partes inglesas

LONDRES, 16.—El ministerio del Aire anuncia que las fuerzas aéreas inglesas se han lanzado a una gran ofensiva al Este del Rin, atacando las bases de que el enemigo se servía para trasladar sus fuerzas hacia Flandes y Luxemburgo.—EFE.

LONDRES, 16.—El ministerio del Aire declara que ha continuado durante toda la noche el ataque de la aviación británica, al que se refiere el despacho anterior, y añade que se trata de la empresa más importante realizada por las fuerzas del aire inglesas desde que comenzó la guerra. Precisa igualmente que las bombas lanzadas pesan varias toneladas, y que se han producido incendios y se se ha escuchado fuertes explosiones.—EFE.

LONDRES, 16.—El ministerio del Aire inglés comunicó:

«Los daños producidos en los objetivos militares del enemigo en Alemania la noche última por la aviación inglesa, han sido considerables y se han extendido a una amplia zona. En estas operaciones, la aviación inglesa ha empleado un número de aviones más importante que los que se habían puesto en acción hasta ahora. La mayor parte de ellos alcanzaron sus objetivos con gran eficacia y provocaron numerosas explosiones e incendios.

Los aviones de caza enemigos no ofrecieron resistencia, pero las defensas antiaéreas mostraron gran actividad. Fueron alcanzadas una gran carretera y una línea férrea. Un avión alcanzó directamente al centro de una columna mecanizada de dos milias de largo. Las pérdidas causadas al enemigo se calculan en una proporción de tres a uno en nuestro favor. Solamente uno de nuestros aviones no regresó a su base.

Por la noche fueron efectuadas simultáneamente operaciones de ayuda a la infantería aliada, para hacer frente a los ataques enemigos en las inmediaciones de Turnhout y Dinant.—EFE.

LONDRES, 16.—El ministerio de Información inglés ha publicado la siguiente nota oficiosa:

«Ha llegado a conocimiento del Gobierno de su majestad que se han propagado informes maliciosos, según los cuales los aliados estarían preparados para emprender una acción hostil contra posesiones españolas. No debería apenas ser necesario el recalcar el hecho de que estos informes son mendaces y totalmente desprovistos de fundamento. Como se ha declarado en la Cámara de los Comunes, el Gobierno británico tiene el propósito de respetar la estricta neutralidad de España y sus posesiones.—EFE.

LONDRES, 16.—El Alto Mando de las tropas inglesas expedicionarias comunicó:

«Las fuerzas inglesas expedicionarias están en contacto con el enemigo y la lucha continúa aún. Han sido rechazados ataques contra Lovaina.—EFE.

Partes francesas

PARIS, 16 (urgente).—Comunicado de guerra de esta mañana:

«La batalla en la región de Namur a Sedán ha entrado en su fase de guerra de movimiento. El interés del mando de las operaciones, exige que no se den detalles sobre las acciones emprendidas.—EFE.

PARIS, 16.—Comunicado militar de la tarde de hoy:

«La batalla continúa en su conjunto con la misma amplitud. Ha habido combates muy vivos en algunos puntos. Nuestra aviación de bombardeo, protegida por la de caza, ha efectuado con éxito vigorosos ataques contra las unidades blindadas señaladas por nuestra aviación de reconocimiento.—EFE.

PARIS, 16.—Ampliación del parte de guerra facilitada por la Agencia Havas:

La situación entre Namur y Sedán no ha señalado ningún progreso durante el día de hoy, en relación con la situación existente a consecuencia del paso del Mosa por los alemanes en la jornada de ayer, y la penetración de los elementos blindados alemanes en el interior del dispositivo general de las tropas francesas, establecidas en profundidad sobre la orilla izquierda del río. Los comba-

Continúa en la 4.ª página

La peregrinación francesa
PARIS.—El cardenal Sahard y su séquito han salido para España. Acompañan al arzobispo de París

Puntos esenciales de la doctrina social católica

III

1) **La organización profesional.**—La Iglesia enseña que la ausencia de una buena organización profesional es causa de muchos males, y desea que los hombres que se ocupan de la industria y del comercio se agrupen en asociaciones, siguiendo reglas convenientemente establecidas y habida cuenta de las circunstancias. Estas asociaciones y sus miembros han de estar sometidos a autoridades y leyes profesionales, con el fin de facilitar la labor del gobierno político y para mejor adaptar la reglamentación de las profesiones a las necesidades de cada una.

Los Papas, desde hace treinta años, han aprobado repetidas veces la constitución y los programas de los sindicatos obreros cristianos, han alentado a los Obispos a que ayuden a esos sindicatos con consejos morales; pero se han mostrado poco favorables a la creación de sindicatos interconfesionales que reúnen obreros protestantes y católicos.

Todos los Soberanos Pontífices han recomendado a los sindicatos obreros el buscar una relación con los patronos cristianos, sobre bases justas y equitativas, y el favorecer la creación de instituciones destinadas a prevenir o solucionar los conflictos económicos, por medio de contratos colectivos o por medio de una reglamentación profesional.

En la Encíclica «Rerum Novarum» León XIII, enumera las principales obligaciones de justicia que incumben a los obreros: prestar íntegramente y fielmente el trabajo convenido libremente y según justicia; no lesionar a los patronos ni en sus bienes ni en su persona; aun en la misma defensa de los propios derechos, abstenerse de actos de violencia y jamás transformar sus reivindicaciones en motines.

Las obligaciones de justicia, por parte de los capitalistas y patronos, son las siguientes: pagar el justo salario a los obreros; no atentar a sus justos ahorros ni por la violencia, ni por el fraude, ni por la usura manifiesta o disimulada; darles libertad para cumplir con sus deberes reli-

giosos; no exponerlos a seducciones corruptoras y a peligros de escándalo; no apartarlos del espíritu de familia y del amor al ahorro; no imponerles trabajos desproporcionados a sus fuerzas o inconvenientes a su edad o a su sexo.

2) **Las condiciones de trabajo.**—En las enseñanzas de los Papas encontramos ciertas reglas generales relativas a las condiciones del trabajo. Tales reglas están inspiradas ante todo, por la consideración del fin, del hombre y de la dignidad de su persona.

Las condiciones del trabajo no pueden ser perjudiciales al alma del asalariado que lleva grabada en sí la imagen y semejanza de Dios. A nadie le es permitido el violar esta dignidad del hombre que Dios mismo traza con gran respeto, ni obstaculizar la marcha del hombre hacia esa perfección que corresponde a la vida eterna y celestial. De ahí proviene, por ejemplo, la necesidad del descanso y de la cesación del trabajo inmoral embrutecedor o degradante. De ahí también se deriva la obligación de regular el trabajo de manera que permita la formación moral y religiosa de los jóvenes trabajadores. De ahí resulta además el deber de respetar la vida familiar de los asalariados y de no comprometerla por el empleo inconsiderado de jovencitas y de casadas jóvenes.

Los intereses físicos y corporales de los obreros empleados deben estar suficientemente salvaguardados; porque el bienestar temporal del hombre le es en cierta medida necesario para la consecución de su fin. La jornada de trabajo debe estar convenientemente medida, a fin de no embotar las facultades del alma, y para no agotar el cuerpo, y para no poner en peligro la salud del obrero. Cuidados especiales se han de tener con los niños y con las mujeres.

Por encima de la voluntad de los patronos y de los obreros, se eleva una ley de justicia natural que prescribe que el salario no debe ser insuficiente para la vida de un obrero sobrio y honrado.

S.

EN JUSTA RECIPROCIDAD

No necesita la eminente educadora, doña Catalina Yuste, maestra nacional de Oso (El), ni el insignificante economo de dicho pueblo, que desde las columnas de ningún periódico se excite su celo, para que trabajen en la formación de Acción Católica: se lleva ya más de tres años haciendo ímprobos trabajos y esfuerzos de titanes para conseguirlo, sin que hasta el presente hayan sido coronados por el éxito.

Mi entrañable amigo «Boina Roja» creo me conoce bien, es más, tiene obligación de conocerme mejor que nadie, pues dada nuestra íntima amistad, desde casi la adolescencia no necesitamos siquiera hablarnos para comprendernos y adivinar cada uno el pensamiento del otro; bien sabe mi queridísimo amigo el temple de mi alma, la firmeza de mi carácter, mi intrepidez, reconocida en las mismas columnas de EL DIARIO DE AVILA en un artículo publicado con el título de «Ocasión oportuna», pero... en esta ocasión reconozco mi fracaso, a pesar de mi penosa labor y de las múltiples pláticas encaminadas a crear la Acción Católica en este pueblo de Oso (El).

Y voy a exponer a mi fiel y cordial amigo algunas, de entre las muchas, causas por las que creo muy difícil el logro y aspiración, que hasta me roba el sueño, de crear la Acción Católica en esta localidad; y para mayor claridad, le voy a referir una anécdota que ya he contado a mis queridos feligreses.

Se puso enfermo un gallego, hasta el punto de tener que administrarse todos los Santos Sacramentos. Al administrarle el último, al fin de la vida, y llegar a la unción de las manos, el piadoso sacerdote, que se le estaba administrando, notó que tenía fuertemente cerrado el puño de una mano, le invitó el ministro de Cristo a que le abriera, y el gallego contestó. Unte por arriba padre que el aceite conde mucho. Murió el gallego, y al abrirse la mano, se vio que tenía en su palma, ¿qué dirás amigo «Boina roja?», pues un ochavo: he aquí una de las causas de mi fracaso.

Otra: Aquí hay una pasión morbosa, que se ha erigido en dueña y señora de la juventud, y hasta de algunos adultos y adultas de edad madura, y es una afición desmedida al baile del «sobero» (y el sitio o lugar donde se celebra lo califica el articulista de gazapina) como ha dicho muy bien en las columnas de EL DIARIO DE AVILA el dignísimo y culto señor alcalde de la capital de nuestra amadísima provincia de Avila, para quien van todos mis respetos, aliento y cariño, por su acendrado catolicismo, por su firmeza, por su constancia en corregir costumbres depravadas y hacer que el pueblo vuelva a nuestras hermosas tradiciones que divierta honestamente, resucitando los pasatiempos y sanas diversiones de nuestros gloriosos antepasados.

El domingo pasado fiesta de Pentecostés y jornada del dolor, se tuvo en esta parroquia la fiesta del Catecismo, que no se pudo celebrar el domingo anterior por mi delicado estado de salud; pues bien, en la velada que se tuvo por la tarde y en la que los niños y las niñas estuvieron sencillamente admirables recitando poesías religiosas y patrióticas para dar a conocer al pueblo la importancia de la Doctrina Cristiana, y representando escenas bíblicas con una perfección increíble, y cuadros, como solo los sabe preparar esa gran educadora que se llama Catalina Yuste; se quedaron asombrados los pocos asistentes de la maestría con que las niñas representaron el cuadro del «Molinero» y las danzas rítmicas que en dicho cuadro ejecutaron; y sin embargo, a mis oídos llegaron estas frases: «Tendrán que concedernos dos horas más de baile por el tiempo que perdemos aquí? ¡Tan bien como se está en el salón de baile, decía una mujer, lo agosto que allí se siente una y lo cómoda que se está!

Otra, y termino: Mi amigo «Boi-

na roja», como no ha andado por los pueblos, como los demás, tratando con toda clase de gentes, supongo no habrá lo que significan ciertos simbolismos, como el colgar un ramo de la fachada de algunas casas o poner en otras unas banderitas; pues yo le digo—y no quisiera que este artículo amengua en lo más mínimo y enturbiera nuestra amistad—que esos ramitos y esas banderitas, significan que en esas casas hay una universidad, así con letra minúscula, en donde cada hoja de un libro, que solo tiene cuarenta, se manjan entre puñetazos sobre el pupitre de trabajo, arrojando saliva pastosa y con un lenguaje que deja en mantillas a la Real Academia de la Lengua.

Estas son, entre otras, las causas por las que he fracasado en la creación de la Acción Católica, y para no causar más y abusar de la amabilidad de mi amigo y respetable Director de EL DIARIO DE AVILA, huelgo mi pobre pluma, y que él, mi entrañable amigo «Boina roja», y los lectores de EL DIARIO DE AVILA me perdonen y dispensen mi sinceridad y franqueza y lo mal pergeñado de este artículo, prometiendo, eso sí, que como el célebre aragonés Pedro de Luna, continuaré en mis trece, esto es, trabajando ex toto mente, ex toto corde, et ex tota ánima et voluntate.

Oso (El) a 14 de mayo de 1940.

Raimundo Hernández Cerezano.

FLORES DE MI JARDIN

Venid, venid... que madre nuestra es.

Bajo un toldo de luz reverberante, entre sinfonías de cantos y murmullos, y el colorido de vistoso paisaje, se nos adentra hasta el alma la tarde está plenamente primaveral.

Sobre nuestras frentes—renegridas y resacas por los efectos de la luz solar—ponen un alivio de frescor los crestones de nieves perpetuas.

La campiña se ha vestido de gala. A manos llenas, en avalancha incontinente, nos llegó la primavera.

¡Y ya era hora! El invierno, larguísimo y crudo, laceró nuestro ser con fustagos crueles. Por eso esta tarde, semejanza de los animales, hemos soñado el fuerte caparazón, y nos hemos lanzado en adquisición plena de fuerzas y de vida.

¡Si no fuera por estas inyecciones! Pero mi asueto no es completo, no puede serlo; la balumba de obligaciones apenas si me deja hueco alguno.

Si, sobre mis manos, un enorme libro; y en mi mente el cosquilleo de no sé qué ideas; y en mi corazón, un chispazo de llama feliz.

Y así paso la tarde, parte de esta tarde hecha todo sol y hecha primavera; hecha trabajo, hecha toda vida.

Pero al regreso, cuando mis pisadas estremecen ya las secas arenas de las primeras calles, un rumor lejano, apagado, me distrae un poco. Hecho todo oídos, percibo m y pronto que es la colmena, la colmena infantil que, en alegre bandada, se va a congregarse en torno de Ella, de su Reina, de la Inmaculada.

Y, a hurtadillas, pegado al resquicio del gran ventanal, quiero captar este cuadro sublime, ideal.

Por, la Señal... Y pasan las cuentas del rosario... Y pasan los minutos...

Y una voz timbrada, agradable, con pausa y entonación, empieza el ejercicio.

¡Lo que yo suspiré, y anhelé, por este día que, gracias al Caudillo, a vosotros los ex combatientes, y a todos, es hoy realidad!

Porque hay que ver el efecto de esta pincelada: arrodillados, quietecitos, en dos filas—el maestro en cabeza—y allá, en primer plano Ella; Ella entre gran profusión de ángeles y flores; Ella cobijada bajo los pliegues graciosos de nuestra bandera;

LA VOZ DEL MUNDO

La brújula de los salmones

Por RICARDO DEL CASTILLO.

La vida de los salmones es tan misteriosa que constantemente brinda nuevos problemas a resolver a la investigación. En otoño, los salmones jóvenes migran río abajo hasta desaparecer en el mar, para en otoño, ya crecidos y desarrollados, volver a recorrer el mismo camino en sentido contrario y depositar sus huevos en las aguas claras de los arroyos. ¿A dónde les lleva su afán migratorio? ¿Se quedan en la desembocadura del río donde encuentran todavía agua dulce para los alimentos a los que estaban acostumbrados durante su juventud? ¿O nadan mar adentro y se adaptan allí al agua salada y a su distinta fauna y vegetación? ¿Cuánto tiempo permanecen en el mar? ¿Qué edad tienen cuando regresan en busca del agua dulce de los ríos para desovar?

A fin de poder responder a todas estas preguntas y a otras más, se ha procedido en la costa occidental de los Estados Unidos, desde la Colombia británica hasta la Baja California, en los ríos que vierten sus aguas en el Pacífico, a marcar con números a miles de salmones jóvenes, cuidando de que los pescadores, al coger un salmón provisto de una de dichas marcas, entreguen ésta en el Centro de Investigación.

Por medio de este control ha sido posible comprobar que con poquitas excepciones, los salmones son cogidos siempre en la misma región fluvial en la que varios años antes habían sido expuestos. En la gran mayoría de los casos, se los encontró incluso en el mismo afluente, o arroyo, de donde procedían.

El caso más sorprendente de un retorno al arroyo de origen es el de Spring Creek. Esta corriente de agua es tan sumamente estrecha, que es difícil imaginar cómo los salmones han podido encontrarla. Y sin embargo, de los peces allí marcados y expuestos, 82 fueron cogidos en el mismo lugar, y sólo 4 habían elegido otros afluentes del mismo río para depositar sus huevos.

Con algunos salmones se hizo el experimento de sacarlos, al proveerlos de la marca, del río en que habían salido de los huevos y de exponerlos en otro río para ver si el salmón tiende a volver al río que fué la patria de sus padres o si busca en las cercanías donde ha pasado su juventud. Se pudo comprobar que con regularidad opta por el río que le es familiar de su juventud, y no por el de su origen.

Academia «Lope de Vega»

Clases de Contabilidad. Mecanografía. Taquigrafía. Ciencias y Letras. Calle de Caballeros, 13

Ella sonriendo... bendiciendo... Ella alargando y extendiendo su manto de madre para dar cobijo a sus peñueños.

¡Y así todos los días de este mes de las flores dedicado a Ella, flor de las flores!

¡Y en todas las Escuelas!

Y con este regusto de sabor celestial, inñito, se agolpa a mi mente la idea de su Maternidad. Porque Ella nos dió a un Hijo Jesús, nuestro hermano; con El cooperó a engendrarlo espiritualmente, con solicitud de madre nos defende contra el Tentador... y en el Gólgota, de los labios exangües de su Hijo, recibió este título sobre toda ponderación.

Y cuando mi corazón quiere estallar en explosiones de agradecimiento, llevándolo todo, las voces infantiles que cantan: Venid y vamos todos con flores a poñía...

Y en ese mismo instante la campana de la raquítica, espadaña trasmittiendo en sus notas la misma sonata:

Venid, venid... Que Madre nuestra es

VIDAS-ROTAS.

El retorno de los salmones al río patrio no sería tan difícil de explicar, si los peces marcados no salieran a grandes distancias en el océano, sino se quedasen en la proximidad de la desembocadura de los ríos hasta el momento en que sintiesen la necesidad de ir en busca del agua dulce para desovar. Pero aún entonces quedarían muchas incógnitas por resolver. El caso es que centenares de peces marcados fueron hallados a centenares de kilómetros de la desembocadura del río, en pleno océano.

Se ha querido explicar la migración de los salmones suponiendo que reaccionan en cierto modo a la temperatura y a la composición química del agua. También se ha afirmado que en cada bifurcación del río el salmón elige el agua más fresca que encuentra. Otro investigador pretende que el salmón se rige por el contenido de oxígeno del agua, variable según los ríos, para buscar su camino.

Otros suponen que el salmón está dotado de una capacidad orgánica parecida a la memoria, ya que su retorno depende tanto de las impresiones que conserva de su juventud.

Esa capacidad le haría recordar las particularidades de su primitivo ambiente, siempre que éstas fuesen esencialmente las mismas. Pero como el salmón permanece en el mar durante varios años antes de emprender el retorno, es seguro que las condiciones en su patria hayan cambiado. En la suposición que el salmón recuerde, acaso inconscientemente, las condiciones del agua en su río, o arroyo, patrio y que sea capaz de distinguir la condición de dicha agua de las muchas otras que encuentre en su camino, habría que suponer también que dicha agua tuviera el mismo olor y el mismo sabor que antes. Pero como el salmón joven ha iniciado su migración hacia el mar en otoño, y regresa al cabo de años en la primavera el agua del río o del arroyo está más fría que entonces. A menudo la migración tiene lugar en poca agua en dirección al mar, y el retorno se efectúa con los ríos desbordantes que arrasaron toda clase de escombros de las montañas y cuya agua tiene propiedades químicas y físicas muy distintas a las del agua otoñal.

Y como esto es lo normal de ahí que es imposible que sea «el recuerdo» de la clase del agua, el que guía al salmón en su retorno.

No queda, pues, más que suponer que el salmón, al igual que la anguila y otros peces es dotado de una especie desconocida de percepción sensitiva, que le permite sentir acaso las corrientes magnéticas de la tierra o el movimiento giratorio de éstas. Es de creer que reciban impresiones del mundo exterior por medio de otros sentidos que los que nosotros conocemos. Esto no quiere decir que se trate de algo sobrenatural, sino sencillamente de algo que, dentro del ámbito natural, no ha llegado a conocimiento de la ciencia. He aquí donde se le presenta la tarea, por medio de ensayos, apropiados, de investigar las ocultas profundidades de la vida del alma.

BALNEARIO DE LIERGANES (SANTANDER)

Para curar las LARINGITIS, catarrros de la NARIZ, BRONQUIOS y PULMONES, así como la propensión a contraerlos. Son las aguas más acreditadas para curar estas enfermedades.

Tip, y Encd. de Senén Martín.-Avila

De In erés para todos los obreros y empleados que tengan reconocido su derecho a la percepción del Subsidio Familiar

Para general conocimiento, esta Delegación de la Caja Nacional de Subsidios Familiares, hace público por la presente, a todos aquellos obreros y empleados que tengan derecho al cobro del Subsidio Familiar que les concede la Ley de 18 de Julio de 1938, que el pago correspondiente al mes de Abril, dará comienzo el día y horas que a continuación se expresan:

Horas de pago

Por la mañana, de diez a una y media.

Por la tarde, de cuatro a seis.

Días de pago

Día 20: Todos aquellos que la inicial de su primer apellido comience con una de las letras A, B, C, CH, D, E, y F.

Día 21: Letra G.

Día 22: Letras H, I, J, K, L y LL.

Día 24: Letras M, N, Ñ, O, P y Q.

Día 25: Letras R y S.

Día 27: Letras T, U, V, W, X, Y y Z.

Para percibir el Subsidio han de exhibir en ventanilla cada perceptor el impreso T de su Declaración de Familia.

Espera esta Delegación que para la buena marcha y organización del pago, todos los obreros concurrirán precisamente a estas oficinas, sitas en la calle de Tomás Luis de Victoria, número 4, principal, en los días y horas señalados para cada letra.

III Concurso de Arada en Valladolid

VALLADOLID.—Se ha terminado de preparar el campo donde se celebrarán el día 19 las pruebas finales de este importante concurso anual.

El Ayuntamiento y la Comandancia de Ingenieros de Valladolid, están ultimando el acondicionamiento de las tribunas para presenciarias. Serán capaces para 3.000 almas, y estarán cubiertas gracias a las facultades que para ello ha ofrecido a la Comisión don Antonio Abúe.

Han acudido a la esposa del Caudillo algunas de las señoras que integran la «Comisión de Agasajos a la Muza Labradora», con el propósito de invitarla con su hija a presenciar la interesante competición.

La animación por los pueblos va subiendo por momentos. Se recibe aviso de Tudela, con el que aún no se contaba, diciendo que vienen cuatro carros engalanados y en cada uno de ellos un bonito plantel de muchachas.

Oportunamente se publicará el programa a que han de sujetarse los actos preparados y seguramente el conocimiento del mismo ha de contribuir a aumentar, si cabe, el entusiasmo que entre las mozas hay por concurrir a la fiesta.

Les recuerdo a todos aquellos subsidiados a quienes interese que el Subsidio le cobre una tercera persona la necesidad de que ésta presente en el momento del cobro la oportuna autorización firmada por el interesado, de cuyo impreso pueden verse en estas Oficinas.

Los obreros que residen en los pueblos de la provincia recibirán el importe de los subsidios por giro postal en sus propios domicilios.

El delegado provincial, Manuel Cerro Corrochano.

Kaleidoscopio mundial

La furia del reclamo

No hace mucho tiempo en Calcuta se detuvo y condenó a muerte a un criminal de los más peligrosos.

Llegado el día de la ejecución, el verdugo procedía ya a la «toilette» del condenado, cuando se presentó un caballero inglés elegantemente vestido y portador de una orden del gobernador de la plaza por la que se le autorizaba a conversar unos instantes con el reo.

Se les dejó solos durante un cuarto de hora y, cuando se separaron, se oyó al paciente que gritaba al gentileman:

—¡Escuche! Supongo que dará usted las diez mil libras esterlinas a mis herederos.

—¡Lo juro por la Biblia!

El condenado se dejó maniatar y bien pronto se halló sobre el cadalso. Reclamó el derecho que se le concede a todo prisionero en estos casos de dirigir la palabra al público por última vez antes de morir, y una vez obtenido el permiso, con voz estentórea, gritó:

—Todos los que me escucháis, sabed bien que el mejor chocolate es el «William son, Kennedy and Co Picadilly» de Londres. ¡Antes de morir, os lo recomiendo: veréis qué rico es! Y pasó su cabeza por el nudo corredizo.

Los glaciares alpinos pierden en tamaño

Los movimientos de retroceso de los grandes ventisqueros alpinos continúan, según las últimas estadísticas suizas. Solo dos de los grandes glaciares en Wallis han crecido, entre ellos el de Zinal en 11.40 m. y el de Grimentz en 14 m. Todos los demás han perdido en tamaño. La mayor disminución la presenta el glaciar de Valsorey que el año pasado ha vuelto a reducirse en 60 m. el de

Fee con 37.40 m. y el de Piescher con 16.30 m.

Aficiones canibalescas

Los habitantes de Watuna, tribu guerrera y antropófaga de Oceanía, tenían por costumbre hacer siniestras excursiones a la Isla de Nueva Bretaña, desembarcando en sus playas desde donde mandaban un aviso a sus moradores, tribus también enemigas, para ofrecerles la paz. Se presentaban desarmados y con muestras de la mejor amistad. Efectuaban danzas de paz y atraían así al enemigo hasta que tomaba parte en los bailes, olvidando con esta alegría su antigua enemistad. Cuando los Watuna se preparaban a irse, no sin antes abrazar a sus nuevos amigos, éstos les acompañaban hasta la orilla, donde esperaban las piraguas a sus huéspedes. De súbito, los Watuna se arrojaban sobre sus enemigos, siendo lanzados éstos, por sorpresa, dentro de las embarcaciones, que huyeron rápidamente.

Las victimas eran preparadas y servidas al jefe en una magnífica comida. Antes del banquete se celebraban ritos religiosos. Luego las cabezas de las victimas eran adornadas con flores y «recibían el honor» de ser invitadas del rey, el que con un afectuoso discurso las felicitaba de que pronto pasarán a pertenecer a su tribu. Después, hervidas y desmenuadas, pasaban a los estómagos de los Watuna como postre. Las mandíbulas inferiores y los cráneos eran colgados en la puerta real de la cabaña.

En 1884 comenzaron a llegar a aquellos lugares los europeos, y desde entonces fueron desapareciendo estas costumbres.

Esta tribu se ha hecho célebre por el canibalismo tan refinado, del que no hay precedentes en ningún país del mundo.

EFEMERIDES

18 de mayo de 1799

Fallece el escritor francés Beaumarchais

Por RODRIGO DE ARRIAGA.

Coincidiendo con la revolución del 89, aparece en Francia un ingenio felicísimo para la sátira y la crítica literaria, género que casi siempre se da en épocas de decadencias y agitación política. Nos referimos a Pedro Augusto, Barón de Beaumarchais, nacido en París a primeros del 1732. Ejerce en su juventud la profesión de relojero, y habiéndose apasionado luego por la música, se dedicó a tocar varios instrumentos, entre ellos el arpa y la guitarra, que llegó a poseer con la mayor perfección. Esta habilidad le dió entrada en la corte, y con la protección de algunos grandes señores, juntó al cabo de algún tiempo una respetable fortuna. Entonces emprendió vastos negocios que le dieron ganancias considerables, proporcionándole una verdadera riqueza. Esto no obstante, cuando estalló la revolución francesa, fué miembro de la primera junta provisional de París. Perseguido después, marchó a Holanda y a Inglaterra, donde permaneció hasta que, justificado, regresó a su patria.

La celebridad mayor la cosechó Beaumarchais con sus obras, que le han inmortalizado, especialmente sus comedias, entre las cuales ocupan el primer lugar «El Barbero de Sevilla» y «Las Bodas de Figaro», que todavía alcanzan grandes éxitos en nuestros teatros. En su tiempo, la literatura de Beaumarchais recorrió toda Europa, alcanzando celebridad; aunque la pintura que hace de la sociedad de aquellos días azarosos, no por fiel, deja de ser libre, principalmente al retratar los personajes con quienes él alcanzó tanto valimiento. Pero a pesar de su contacto con los reyes, llevaba Beaumarchais en su interior el espíritu de un enciclopedista, lo que se demuestra entre otras razones, por el hecho de haber sido

editadas a sus expensas la primera edición de las obras de Voltaire. Citase como episodio anecdótico de su vida su nombramiento de profesor de música de las hijas de Luis XV.

De todas suertes, el hecho de haber utilizado sus influencias en la corte para volver sus recursos contra los altos personajes que le habían favorecido, no es suceso único en la historia, como tampoco el que las revoluciones sean preparadas y queridas por gentes de talento, quienes al contemplar después, sin poder evitarlo ya el estrago revolucionario, tienen que limitar e lamentarlo esterilmente, y aun no en todas las ocasiones esos hombres inteligentes tienen la suficiente humildad para ofrecer a los demás la ejemplaridad de una retractación. Beaumarchais al regresar a su país, una vez rehabilitado políticamente se retiró a la soledad de su hogar, terminando silenciosamente sus días.

(Agencia Internacional Arco Spes)

Sección religiosa

MAYO

18

SABADO

TEMPORAS-ORDENES

La misa y oficio divino son de ja infraoctava de Pentecostés, con rito semidoble y color encarnado.

Santa Rita

Monasterio de Nuestra Señora de Gracia.—La Comunidad de Religiosas Agustinas del Convento de Gracia dedica solemne novena a Santa Rita de Casia.

Por la mañana, a las siete y a las

BARACHOL

Insuperable contra la sarna. Curación garantizada sin baño ni desinfección de ropas aplicando la pmada solo en las manos. Cura los granos, eczemas y enfermedades rebeldes de la piel. El medicamento más recetado por la clase médica. En Farmacias, 6 pesetas tubo.

ANUNCIOS ECONOMICOS

De una a diez palabras 1,10 pesetas; cada palabra mas 0,10 pesetas

El artículo 6.º del Decreto de 16 de Mayo de 1939 determina que las Empresas y Patronos están obligados a solicitar de las Oficinas de Colocación el personal que necesiten.

Los patronos que figuran en esta Sección, antes de insertar el anuncio acudieron a dicha Oficina, donde no existen inscritos disponibles del oficio que interesan.

Los obreros anunciantes se han inscrito previamente como parados en la citada Oficina de Colocación, conforme previene el Decreto de 14 de Octubre de 1938, el que, asimismo determina que el incumplimiento de tales obligaciones, se corrige con multa de 50 a 500 pesetas.

Instituto Provincial de Higiene AVILA

SERVICIOS AL PUBLICO

Prescripciones... Miércoles a las once.
Escolares... Martes y sábados.
Asistencias... Lunes y viernes a las once.
Meteorología... Jueves a las once.

Consultas de Oftalmología... Miércoles a las cinco.
de Garganta, nariz y oídos... Martes y viernes a las cinco.
de Otorrinología... Lunes, jueves y sábados a las cuatro.

Diagnóstico bacteriológico... Hombres, Diario de ocho a diez de la mañana.
Mujeres... Martes, miércoles y sábados, 9 tarde.

Vacunación antirrábica... Diario... Mañana a las nueve.
Tarde a las cuatro.

Las demás vacunaciones... Diario de once a una.

Recogida de productos (del enfermo) para análisis... Diario de 11 a 1 y de 3 a 6 por la tarde.

Recepción de productos para análisis... Diario de 9 de la mañana a 7 de la tarde.

Servicios de bacteriología... Diariamente. Se pedirá a la Sección de Higiene y Demografía.

NOTAS.—1.º No se practicarán aquellos análisis en los que no se detallen nombre del enfermo e investigación detallada.

2.º Las ropas e instrumentos se recogerán a domicilio a las once de la mañana y se entregará a medio día.

ADVERTENCIA

La limitación del espacio de papel y el exceso de original de interés nos impiden EN ABSOLUTO publicar las notas que recibimos que no son de interés general. A éstas tampoco nos es posible darles más de una inserción, salvo aquéllas que la autoridad estime de absoluta necesidad.

Lea usted EL DIARIO DE AVILA

ocho, misas rezadas en el altar de la Santa. Por la tarde, a las siete, exposición de S. D. M., estación, Santo Rosario, letanía, plática por el R. Padre Juan Fernández, dominico, ejercicio de la novena, cánticos y reserva.

Nuestra Señora de la Portería
San Antonio.—Por la tarde, a las siete y media, en la Capilla de la Santísima Virgen de la Portería, Sabatina obligatoria para la Juventud Antoniana.

Mes de Mayo

San Vicente.—A las siete de la tarde rosario, ejercicio y ofrecimiento de las Flores.

San Juan.—Por la tarde, a las ocho, ejercicio de las Flores.

Juventud de Acción Católica
En el Centro de la Juventud, a las nueve de la noche, ejercicio del mes de mayo y Salve.

¡No sufra más del estómago e intestinos!

ESTOBIOL

Es el medicamento que cura ESTOBIOL no es un tratamiento más a ensayar; es el medicamento por excelencia que cura las enfermedades estomacales, haciendo desaparecer seguidamente las molestias y dolores de las mismas. Digestiones difíciles y penosas, acidez estomacal, dispepsia, hiperclorhidria, neurosis, vómitos con bilis y con sangre, estreñimiento, colitis, diarreas, etc. etc., tienen su eficacia y seguro tratamiento en este producto. Es además el remedio estomacal que

Nunca perjudica Frasco, pls. 5,80

(Impuestos comprendidos)
Exija ESTOBIOL y no admita sustituciones interesadas. En todas las farmacias de España.
Producto netamente español

Carreterías
Teleros y mozos. Pedidos al fabricante, Pedro García.—Maderas. Ezcaray (Logroño)

REYES

PROFESOR ORTOPEDICO

El colaborador, del afamado especialista de Madrid, técnico-ortopédico del Hospital Asilo de San Rafael de los Hermanos de San Juan de Dios, recibirá a todos los HERNIADOS, DEFORMADOS, PARALITICOS Y AMPUTADOS y les aconsejará gratuita y desinteresadamente.

Béjar, lunes 13 de mayo, Hotel España.
Salamanca, martes, 14 de mayo, Hotel Terminus.
Zamora, miércoles, 15 de mayo, Hotel Palacio.
Valladolid, jueves, 16 de mayo, Hotel Inglaterra.
Medina del Campo, viernes, 17 de mayo, Hotel Royal.
Avila, sábado, 18 de mayo, Hotel Continental.

Para los AMPUTADOS una maravilla alemana patentada en Europa la rodilla fisiológica que obliga a hacer los movimientos naturales.

PARALISIS INFANTIL tratamiento especial garantizado y para corregir desviaciones de espalda, piernas y pies torcidos.

HERNIAS el insuperable SUPER-COMPRESOR REY AUTOMATICO, maravilla mecánico-científica, que sin trabas, tirantes ni engorro alguno, vencerá totalmente su hernia sea cualquiera su edad, sexo o profesión; construido exprofeso y anatómicamente para cada caso. No molesta, no pesa, es invisible y dura una vida.

CASA CENTRAL:
NUÑEZ DE BALBOA 13.-MADRID

LUCHA ANTITUBERCULOSA

Dispensario Antituberculoso de Avila

LUXELLAS NUMERO 11

Horario de Consultas y Servicios

Lunes, martes, miércoles y viernes a las 3 de la tarde. Consultas de enfermos nuevos y antiguos.

Viernes y sábados a las once de la mañana, primeros de curación.

Todos los días de 9 a 11 de la mañana, desde las diez a las tres de la tarde. Consultas de enfermos antiguos y prácticas biológicas.

Las vacunaciones deberán realizarse a las horas indicadas para el comienzo de las consultas.

Verde las consultas de los enfermos con guantes de goma.

Anemia • Clorosis Inapetencia,

tarde o temprano son fatales y pueden combatirse enriqueciendo la sangre de glóbulos rojos con el reconstituyente

HIPOFOSFITOS SALUD

Aprobado por la Academia de Medicina. No se vende a granel.

LAXANTE SALUD Es suavísimo. No cansa nunca. Siempre es eficaz. Pídale en farmacias.

El comerciante y el industrial que se anuncia en la prensa busca, como es lógico, la venta de sus artículos!

Ocioso es decir que recomendamos con todo interés a nuestros amigos los establecimientos y productos que se anuncian en

EL DIARIO DE AVILA

CIRUGIA DE GUERRA

del laureado doctor DON MANUEL GÓMEZ DURÁN

Se ha puesto a la venta el segundo tomo de esta magnífica obra (cirugía de extremidades) con el que se cumple el admirable estudio realizado por su autor, que ha ido recogiendo cuantos interesantísimos casos le ha proporcionado la guerra. Consta de más de trescientas páginas con diez grabados impresos en dos colores.

Primera obra de este carácter que se publica en el mundo

CIRUGIA DE GUERRA
Dos tomos del ilustre doctor GÓMEZ DURÁN
25 pesetas cada tomo

¡POR 20 PESETAS!

Enviamos reembolso g. v., libre portes, caja 3 kilos, nuevo surtido 14 latas de sardinas, bonito, calamares, almejas, mejillones, anchoas. Caja familiar, 15 kilos, NOVENTA PESETAS. Todo riquísimo. Rías gallegas. Enviadas militares de cajas toda España. Indíquese estación destino. Dirigirse: Exportadores «ALCA» VIGO.

SANCHEZ PRIETO
MEDICO
Piel-Venéreas-Sifilis

Relación de obreros que por haber cumplido la edad de retiro y estar dentro de las condiciones exigidas en la orden ministerial fecha 6 de octubre de 1939 han sido declarados subsidiados de vejez por esta delegación provincial.

Eustaquio García Justo, Navatejares; Segundo Casado Trampal, El Arenal; Juan Arribas González, Niharra; Francisco Jiménez Moreno Pinar, Navaceda de Tormes; León Moreno Luengo y Mariano López de la Mata, Adanero; Manuel Ibarra Valero, Avila, Valolid núm. 8; Antonio Méndez Morcillo, Arenas de San Pedro; Julián Jiménez Arribas, Avila, Travesía Pozillo núm. 4; Gregorio Prieto Jiménez, Padiernos; Domingo Cisneros Guijar, San Esteban del Valle; Mariano García Jiménez, Avila, Cruz de Bergoña número 2; Julian Aludo del Oso e Ignacio López Jiménez, Hernansancho.

Tomás del Nogal Martín, Avila, Toledana núm. 3; Lucas de la Cruz Blázquez, Avila, Cerrillo de Santiago núm. 3; Pablo Hernández Pericacho y Felipe Pericacho Hernández, Bercial de Zúrpardiel; Nicasio Hernández Gil, Grespos; Ladislao Nito González, Villamayor. (Muñosancho); Evaristo de San Segundo Martín, Riofrío; Cecilio Jiménez Pedrosa, Martinerro; Julián Santo Tomás, Mironcillo; Nicasio Estévez Collado, Madrigal de las Torres y Tomás Velázquez Saez, Arévalo, Horno 5.

El director delegado, L. Píera.

¿Conoce los «phillis» y arreglos de caizado que hace la Casa Guerras? Pruébelos y ahorrará dinero.

Vicente Jiménez Blázquez

De las Maternidades de Valencia y Madrid.

Partos y Ginecología. Consulta de tres a cinco.

San Segundo, 28. Teléfono 261

El Subsido de Vejez, tan importante como el salario. Salario sin Subsido pan para hoy y hambre para mañana... Para un mañana en que no podrás procurarte el pan.

Mañana Rosario de la Aurora

A las seis en punto saldrá de la Catedral, recorriendo el barrio de las Vacas con arreglo al itinerario que publicamos ayer.

Esperamos de todos los fieles acudan a ofrecer a María el sacrificio de su asistencia y tener seguro que ella os lo premiará con creces.

¡Señora: sus niños tendrán suelas eternas en el caizado si las pone en Casa Guerras!

DEPORTES

Campeonato infantil de Avila

Efectuado el sorteo entre los capitanes de los equipos, ha resultado el siguiente cuadro de los partidos: Día 19 de mayo. J. Antoniana-Escudo. Deportivo A.-J. Católica. J. Obrera-Residencia.

Día 26 de mayo. Escudo J. Católica. J. Antoniana-Residencia. J. Obrera-Deportivo A.

Día 2 de junio. Escudo-Deportivo A. J. Obrera. J. Antoniana. Residencia-J. Católica.

Día 9 de junio. Escudo-Residencia. J. Obrera-J. Católica. J. Antoniana-Deportiva A.

Día 16 de junio. Residencia-Deportivo A. J. Obrera-Escudo. J. Antoniana-J. Católica.

Día 19 de mayo. A las nueve y media Residencia contra J. Obrera; a las once Deportivo A. contra J. Católica; a las tres y media Escudo contra J. Antoniana.

Agencia Comercial Prieto

Gestor Administrativo Colegiado (Con fianza constituida)

Tramitación de asuntos comerciales, obtención de toda clase de documentos en general.

Eduardo Marquina, 2. Teléfono 129. AVILA

Ecos de Sociedad

Boda de la señorita Maruja de Vega con don Francisco González y Martín Merás

En la iglesia parroquial de la Concepción, de Madrid, cuyo altar se hallaba artísticamente adornado con flores blancas, han unido sus amores ante el altar la bellísima señorita Maruja de Vega Fernández, hija de nuestro querido amigo don Agustín de Vega, y el joven y prestigioso abogado don Francisco González y Martín-Merás, hijo del comerciante de esta plaza, don Arturo González Fernández.

Mucho antes de la hora anunciada, comenzaron a llegar al templo de la calle de Goya los numerosos invitados. Allí vimos al doctor Merás y señora; señora de González y Martín Merás; señora de Crespo Alvarez; señora viuda de Fernández Cosío; don Avelino de Vega y señora; don Fernando González y señora; don José Sastre y señora; doctor Alvaro Sanz y señora; señoritas de Russon y señora-madre; don Joaquín Leirado y señora; don Miguel del Sanz y señora; señoritas de Vega; marquesa de Arenas; señora de Traveseño; señora de Turmo; señora de Alvaro Gracia; señoritas de Alvaro Sanz; don Manuel Lorente y señora; señoritas de La Cerda; señorita Carmen Alcover; don Manuel Alberto González; don José Luis Vega; señoritas de Sastre; don Rafael Velayos; don Manuel del Ojo Velayos; señores de Jiménez; don Emilio de Paz y señora; don Pedro Sánchez Cuesta; don Leonardo Rosson; don Ramón Artigas; don José Porcuna y señora; don Ramón Artigas Cia y señora; don José Luis Artigas y señora; don Manuel García Alberto; don José San Román; don Primitivo de Juan; don Palmerino San Román; don Julio Noguera y señora; don Pedro Arévalo; don Manuel y don Antonio Sánchez Merino; señora viuda de Golcochea; don Exiquio Sánchez Cuesta; señores de Buitron y Queipo de Llano; señorita Pilar Fernández; don Antonio Fernández; señoritas de García Salvados; don Luis María González; don Paulino Monsalve y señora; don Fernando Azpeitia; don Eduardo Ruiz Ayucar y señora; don Luis Sierra y señora; don José Sanz Llanos y señora; doctor Castillón; don Alejandro González.

Señoritas de Vega Minguez; de Merino de Vega; de Torregrosa; señorita de Millán; señora viuda de San Román; señora viuda de Castañón e hija; señoritas de Olzog; de Vivero; de Bobo; de Pa.º de Bragado; señorita de Centelles; señorita de Leirado; don Luis Leirado; señora de Corujo; señora de Ojano, don José Aguirre Charro; señor Golcochea; señoras de Crespo Alvarez (don Antonio y don Manuel); señoritas de Carnicer; señora viuda de Vega (don Angel); don Aresio González de Vega (alcade de Avila); don Martín Goni y señora; don Gerardino de Vega e hijo; don Vicente Pérez; señora de Tutor; señora de Fiter; señora de Bobo (don José) y sobrina, y otros muchos que sentimos no recordar.

A la hora en punto llegó el novio, que vestía uniforme de teniente de Infantería, acompañado de sus padres, y poco después la novia, que lucía elegantísimo traje blanco de piel de angel con velo de desposada y diadema de azahar. Esta entró en el templo dando el brazo al padrino don Arturo González, y el contrayente del brazo de la madrina, distinguida señora doña Honorina Fernández de Vega, mientras la orquesta interpretaba la marcha nupcial de Mendelzon.

Bendijo la unión el párroco de la Concepción, don Jesús Torre Losada, y como testigos firmaron el acta el subgobernador primero del Banco de España, don Ramón Artigas; con Aveino de Vega, don Leonardo Rosson y don José Luis de Vega, por parte de la novia, y por parte

del contrayente el comandante don Francisco Pata, don Francisco Sánchez y don Fernando González.

Terminada la ceremonia los numerosos invitados se trasladaron al elegante Hotel Nacional, donde fue servida una succulenta merienda.

El nuevo matrimonio, al que deseamos todo género de venturas y prosperidades sin cuento, salió en viaje de novios para Zaragoza y otras poblaciones.

Petición de mano

Por doña Margarita de Frutos, y para su hijo don Vicente Navajo de Frutos, funcionario del Ministerio de la Gobernación, ha sido pedida a doña Jacoba Álvarez Canto la mano de su hija, distinguida señorita Teresa Galindo. La boda se celebrará el próximo mes de junio.

Natalicio

Ha dado a luz felizmente una hermosa niña en esta capital la esposa del guardia de Asalto de la plantilla de Salamanca, don Frabriciano Viñuelas Tamames (nacida Irene Gallego). Enhorabuena.

Viajeros

Han salido para Madrid el Excelentísimo señor don Félix de Gregorio y su distinguida hija política Marichu.

MARIA LOPEZ PEREZ

Profesora de corte y confección diplomada, ofrece sus servicios a su distinguida clientela. Calle del Puente, núm. 12 principal.

Registro civil

Día 16 de mayo. Matrimonio, Santos Pedro de la Fuente Rodríguez con Jacinta Pascual López, en San Juan.

Día 17. Matrimonio, Anibal Montesinos Bajacoba con Lidia de la Puente Vanadures, en San Vicente.

Defunción, Juliana Ramiro Pérez, de 32 años (Empedrada, 4, Hospital Provincial).

Viene de la 1.ª página

tes continúan, pero se constará que no han revestido el mismo carácter de extrema violencia que durante los dos días pasados.

En la región de Sedán, las tropas francesas, en vigorosos contraataques, han recuperado ciertas posiciones. En otros puntos han sido contenidos los ataques alemanes. En el sector del Mosa se tienen los siguientes informes recibidos esta noche, sobre la situación de dicha zona de tres a cuatro de la tarde de hoy.

La situación era la misma que la de ayer, es decir, que los alemanes consiguieron pasar el río y lanzar hacia adelante sus unidades blindadas. No se debe, por lo tanto, concluir, de la calma relativa de hoy, que toda progresión alemana haya sido detenida definitivamente. El día ha sido empleado por el mando francés en poner en orden su dispositivo, después de los violentos combates de ayer y antes de ayer. Las unidades de refuerzo y relevos llegan normalmente. El frente no ha variado y no ha habido desencadenamiento de grandes ataques del adversario, quien también ha podido aprovechar el día de hoy para recobrar alientos y recibir refuerzos. La batalla aérea continúa con la misma intensidad entre los aviones de bombardeo alemanes y los de caza aliados, que combaten encarnizadamente y han causado pérdidas sensibles no sólo a las fuerzas del ejército alemán del Aire, sino también y sobre todo, a las unidades blindadas alemanas que han sido atacadas en todas partes por las fuerzas aéreas francobritánicas.—EFE.

¿Protesta yanquee?

PARIS, 16. —Comentando la posición de los Estados Unidos ante los nuevos acontecimientos europeos, «Le Matin» dice, entre otras cosas: «Después de la más alta po-

La Semana de la Madre

Anoche dieron comienzo las sesiones solemnes de la Semana de la Madre Cristiana en el salón de actos del Instituto, delicadamente adornado con las figuras de la Virgen del Pilar y Santa Teresa de Jesús sobre un fondo de bandera nacional. El retrato del Caudillo, el escudo de A. C. y el lema «Pax» simbolizaban los grandes ideales de las Mujeres de Acción Católica.

Realzaban la Mesa presidencial los ilustrísimos señores presidente de la Diputación, directora del Instituto, muy ilustre señor magistrad don Castor Robledo, doña Germana Díaz de Checa, vocal del Consejo Superior de Madrid de Mujeres de Acción Católica; doña Felisa Moreno de Rodríguez, presidenta de la U. D. de Avila, a quienes acompañaban PP. Franciscanos, señor rector del Seminario, ilustrísima directora de la Normal, profesorado del Instituto y de la Normal. Clero secular y Ramas de A. C. En el salón numeroso público.

Don Luciano Curiel

declara abierta la Semana y en breves palabras dedica un saludo a toda la Asamblea, hace la presentación de los oradores y concretando los fines de la Semana nos delinea los horizontes de trabajo del Secretariado de familia a raíz de estos actos que se van a celebrar pro Madre Cristiana.

Don Baldomero Jiménez.

Con la amenidad y unción de sus palabras traza en cuatro rasgos la semblanza histórica de Doña Berenguela, la madre de San Fernando, sacando conclusiones prácticas de educación para que la vida espiritual del niño se vaya «canalizando» en orden a su futura formación, terminando con un enérgico llamamiento a las madres para que a la próxima campaña «Pro Moralidad y Modestia» sean ellas las primeras en apoyarla, apartando de los peligros a sus hijas y termine así esa falsa

de cristianismo de muchas cristianas españolas. Fue muy aplaudido.

Como complemento la señorita María de la Concepción López declamó con toda delicadeza y sentimiento la poesía «Sepulcrito de la Infanta Berenguela», dándole todo el valor histórico, educativo y artístico que ella encerraba.

Don Teodoro García Robledo.

Previas las nociones generales de Sacramentos, materia y forma, gracia sacramental, ministro, sujeto, efectos del Sacramento, va aplicando todas ellas al Sacramento de la Confirmación. Con toda sencillez explicó la lección teológica a la vez que fué salpicando con notas y sugerencias prácticas toda su conferencia, terminando con la descripción de esa lucha eterna entre el espíritu y la materia, para la cual quedamos caracterizados soldados de Cristo en la Confirmación. La sencilla pero jugosa conferencia del señor Robledo mereció los aplausos de todos los semanistas.

Actos para mañana, sábado

A las ocho de la mañana, en la parroquia de San Juan, Misa de Comunión con Meditación por don Gregorio Coronado, consiliario del Centro Parroquial de Juventud Femenina de A. C.

A las siete y media de la tarde, en el salón de actos del Instituto, «El Matrimonio», por el muy ilustre señor don Castor Robledo, canónigo magistrad y consiliario de la U. D. de Juventud Femenina de A. C.

«Santa Mónica», por el muy ilustre señor don Gregorio Sedano, rector del Seminario.

«Lágrimas por lágrimas»; por don Pablo Vozmediano Dávila.

Recomendamos a todas las madres, señoras y jóvenes de Avila acudan a estos actos que tanto provecho pueden reportar a nuestros hogares.

ULTIMA HORA | Ha sido perforada la línea Maginot en una extensión de 100 kms.

Las fuerzas alemanas hacen 12.000 prisioneros

tencia espiritual del mundo, el Papa, la mayor potencia material, los Estados Unidos, van a elevar una protesta formal contra la agresión de Bélgica y Holanda.

«Le Journal» afirma que Norteamérica «se ha conmovido y que tenía el deber de hacerlo, ya que —añade— no podía espantarse de ningún modo». «Si periciéramos algún día—dice también—nuestra pérdida no sería mas que el preludio de una catastrofe aun mayor». —EFE

¿Un mensaje al Duce?

NUEVA YORK, 16.—El «New York Times» afirma que Roosevelt ha enviado un mensaje al Duce, en el que le ruega que no abandone su posición de no beligerancia. Añade que este mensaje fue redactado después de una conferencia celebrada entre los funcionarios del departamento de Estado y de la Casa Blanca, y como consecuencia de los informes alarmantes recibidos el martes acerca de la posibilidad de una entrada de Italia en la guerra.

En el departamento de Estado no se confirma ni desmiente esta noticia, y los medios oficiales se niegan a hacer comentarios sobre ella.—EFE.

ROMA, 16.—Los círculos políticos italianos confirman la noticia de que el presidente de los Estados Unidos, Roosevelt, ha enviado al Duce, por mediación del conde Ciano, un mensaje de carácter personal. Se cree que el mensaje fue entregado ayer a Mussolini. No se sabe el contenido exacto de esta nota.—EFE.

La situación de Narvik

NARVIK, 16. (Urgente).—La ciudad de Narvik espera que de un momento a otro entren las tropas aliadas.—EFE.

Clinica de Calzado

Reparaciones en suela y goma Especialidad en phillis CASA GUERRAS Plaza Santa Teresa, 14. Telef. 257

(Servicio informativo de la Agencia EFF)

Comunicado alemán

—El Parte Oficial del Alto Mando del Ejército alemán da cuenta de que en el transcurso de la jornada las tropas alemanas han roto la línea Dyle y han tomado las fortificaciones de Namur.

Ha sido perforada la línea Maginot en una extensión de 100 kilómetros hasta el S. E. de Sedán. Las divisiones de tierra y aire persiguen al enemigo.

Un teniente coronel jefe de un regimiento de cazadores ha obtenido al mando de su unidad importantes victorias.

Se han hecho en estas operaciones doce mil prisioneros.

El ala sur del Ejército alemán ha rechazado los ataques enemigos.

Accidente ferroviario

Ayer en la Estación férrea de Navajgrande, al efectuarse el apartado del tren de mercancías número 1018, para dar paso al tren número 86 y a causa de haber descarrilado tres vagones del primero quedó interrumpida la línea general ascendente, siendo arrollado y muerto por la máquina número 4709 que circulaba por su vía entre La Cañada y Avila, el mozo de tren de la estación de Avila, Rufino Herranz Lastras y herido levemente el guarda agujas Benito Díaz García.

Al tenerse noticias del accidente en Avila salieron inmediatamente de la estación de la misma un tren con vagones de socorro para efectuar el encarrilamiento de los vagones descarrilados.

En el frente del Sarre, como se dijo ayer, la artillería francesa ha bombardeado una ciudad alemana, y en represalia, las baterías de grueso calibre alemanas han bombardeado la ciudad francesa de Magenan.

En Holanda

Se continúa la ocupación de la provincia de Zelanda.

La Aviación

La Aviación alemana ha encontrado sus objetivos en las retaguardias belgas y francesas. En el mar del Norte una bomba alcanzó a un submarino de los aliados. Un transporte y un crucero ligero fueron alcanzados a la altura de Narvik.

En esta ciudad noruega las avanzadas alemanas resisten, habiendo recibido refuerzos.

El comunicado francés

—El comunicado de París destaca las luchas sostenidas en la jornada de ayer y durante la noche en la región de Sándé. En Bélgica, dice, se ha combatido menos violentamente. Nada señala en los territorios de Alsacia.

El Gobierno belga

—El Gobierno belga ha establecido su residencia en Ostende.

XXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXX

FEDERICO ARANGÜENA MEDICO

Especialista en enfermedades de la Piel, Sífilis y Venéreo. Medicina en general

Consulta de 11 a 1 y de 3 a 5 Duque de Alba núm. 10



GESTORUM PROVINCIAL

LICENCIAS DE CAZA, PESCA, USO DE ARMAS, CARNET DE CONDUCCION, ASUNTOS EN GENERAL.

La red, núm. 1, AVILA.